
P E R S O N A J E S

a historia es un registro de hechos Ltrascendentes ligados a nombres en diferentes 

épocas. 

Es común que los seres humanos rindamos 

homenajes a las personalidades que se han 

destacado por sus actitudes filantrópicas o sus 

contribuciones en los distintos ámbitos del desarrollo, 

por considerar que sus vidas deben ser ejemplos a 

seguir por las nuevas generaciones, sus nombres y 

merecimientos deben perpetuarse a través de la 

historia.

En esta ocasión es de elemental justicia recordar 

a la Dra. Helia Bravo, quien es considerada como la 

más importante investigadora en el campo de la 

cactología y que dejó de existir el 25 de Septiembre de 

2001, dejando una huella imborrable de una vida 

plena de realizaciones en el estudio de las cactáceas.

Helia Bravo Hollis

Dr. Victor Vargas López
Dr. Salomón Martínez Lozano

Eminente Cactóloga Mexicana

La “maestra Bravo”, como prefería que le 

llamaran, nació el 30 de Septiembre de 1901 en el 

Distrito Federal, en el seno de una familia amante de la 

naturaleza, quienes le inculcaron desde su niñez las 

actitudes de respeto y protección a los recursos 

naturales que conservó y transmitió a sus alumnos a lo 

largo de toda su vida.

Su vocación por el estudio de la naturaleza la 

inspiró a incursionar en el campo de la Biología, 

dedicándose en cuerpo y alma al estudio de las 

p lan tas  sucu len tas  y  fami l ia s  como las  

Asclepiadáceas, Crasuláceas, Euforbiáceas y 

Liliáceas, pero siempre teniendo una especial 

preferencia por las cactáceas, de las cuales describió 

cientos de especies, además de realizar 59 cambios 

nomenclaturales.

La Maestra Bravo, primera Bióloga titulada en el 

país y pionera en la cactología en América Latina, nos 

deja en su partida un legado invaluable de 

conocimientos, pero sobre todo, un ejemplo 

imborrable de amor por la enseñanza, la investigación 

y sobre todo, por el cuidado y conservación de los 

recursos naturales.

Hoy la Dra. Helia Bravo descansa en paz, con la 

satisfacción de haber cumplido al nivel de excelencia, 

sus tareas como ser humano de gran valía.

P R E S E N T A C I Ó N

con esta apasionante ciencia, además de secciones Compañeros alumnos, profesores y público en 

con aspectos históricos, noticias botánicas, agenda general:

de eventos y novedades en la botánica.
Tienes en tus manos el primer número del 

En este primer número te presentamos nuestra Boletín “Planta”, el cual ha sido creado dentro del 

propuesta de secciones, sin embargo, deseamos que marco del programa de trabajo del cuerpo 

tu lector, nos sugieras nuevas secciones o temas que te académico de Botánica y el cual pretende convertirse 

gustaría se trataran en “Planta”.en el órgano de difusión de nuestro Departamento y 

servir  de enlace con la comunidad.
Sin más preámbulo, deseamos que disfrutes 

este trabajo, tanto como nosotros disfrutamos al En el encontrarás información detallada y 

realizarlo.   actualizada acerca de las actividades de nuestro 

departamento y enriquecido con contribuciones de 
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reconocidos investigadores y maestros relacionados 
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Siempre es muy grato ser partícipe de una A través de este medio, deseo transmitir una 

obra que pretende instruir y transmitir acciones y felicitación a todos aquellos que llevan a cabo este 

conocimientos en el borde del conocimiento. Este proyecto por su esfuerzo y su visión. Nuestro trabajo 

nuevo órgano de difusión de nuestro Cuerpo cotidiano rinde frutos, pero acciones como esta le dan 

Académico de Botánica será muy importante para color, haciendolo atractivo para todos.

incentivar y promover las actividades en este pilar de 

Así, te invito a ti lector a hacer tuyo este las Ciencias Biológicas.

medio, a conocer, a transmitir, a opinar, para hacer 

Por otro lado, siendo ya tantas generaciones cada día más grande este boletín, tan grande como 

que han pasado por nuestra Facultad, y muchos los queramos, recordando que cada acción como esta 

aportes a la botánica, es meritorio que los alumnos de es en beneficio de cada miembro de nuestra 

las nuevas generaciones conozcan la historia, el Facultad, de nuestra Universidad y de nuestra 

presente y el futuro de nuestras acciones como sociedad.

Facultad. Dr. José Santos García Alvarado

Director
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